

おおさわ学園の子どもたちの未来のために、今、何が必要なのか、 そのために学校、地域、家庭は、何ができるのか。みんなで話し合っています。

「先生方とCS委員と の 懇談会」から



7月23日羽沢小学校

- ・素直で礼儀正しいおおさわ学園のこどもたちであるが、「もう一步」を踏み出せないところがある。
- ・現状維持から抜け出すためには、どうしたら良いのか。
- ・中学生は、精神的に少し弱い？幼い？
- ・高校進学後、新しい環境に順応していく底力はあるのかも。
- ・最後までやりきる力や先を見通す力がほしい。
- ・子どもたちに、未来の目標を見つけてもらうにはどうしたら良いのか。
- ・家庭の躰の範囲は？家庭によって様々。
- ・子どもが『SOS』を出せる大人がいるか。
- ・保護者同士のコミュニケーションはどうか。
- ・地域の目が行き届いている。地域での様々な取り組みが子ども達の成功体験を増やしている。
- ・先生方の働き方改革について、保護者・地域が協力出来ることは？子どもと向き合う時間を増やすために。など



7月26日大沢台小学校

《新委員さんの感想》

先生方とCS委員の情報交換の機会とはどんなものなのかお忙しい先生方が何人くらい参加されるのか不安なまま大沢台小学校での懇談会に参加しました。当日はほとんどの先生方が参加されていてとても驚きました。全体で自己紹介をしてからグループにわかれて学校の様子や地域のこと、サポート隊について先生方とCS委員がたくさん意見交換をしました。学校にとってサポート活動はとても大切で助かっているということがよく分かりましたCSの活動はうまく学校と連携がとれているのだと感心しました。私は自分の出来ることで子どもたちのサポートなどで協力していきたいと思いました。

《新委員さんの感想》

先生方から見た羽沢小の児童の特徴としては「言われたことはしっかりできる真面目な子が多い」「子供らしく、友達関係では深いトラブルも少ない」という長所が挙げられました。一方で「自分で考え、先を見通す力が弱い」「自分から困っている事が言えない」という短所も挙がりました。改善すべきことは改善しなくては行けません、羽沢小らしさは地域の特性として大切にしなければいけないと感じました。大きな課題として挙がるのは、労働時間を含めた先生の働き方改革です。学校だけでは大きく仕事量を減らすことは難しく、行政を含めた改革が必要になります。CS委員会としては直接的な支援をすることは難しいですが、発信していくことで少しずつ改善していく一助になればと思います。

《新委員さんの感想》

4つのグループにわかれCS委員と先生方で意見交換が行われました。テーマは「どのような人になって卒業していただきたいか、子どもに身につけてほしい力とは」でした。今の子ども達の様子を先生方から伺いもっと遅くそして未来の自分を想像して今から目標に向かってどんなことを頑張ればいいのか、保護者として、地域としてサポートできることなど本当に考えさせられる内容でした。



9月8日第七中学校

CS委員会「熟議」から

★おおさわ学園「学び」のスタンダード

- ・時間を大切に
- ・言葉を大切に
- ・「なぜ」を大切に

★学園アンケート

などをもとに

《子どもたちに》・自分を好きになって欲しい。・気持ちを言葉で表現しよう・自分の時間を大切にして欲しい。あきらめない力をつけて欲しい。

《学習面》

- ・読み取る力、読み解く力、語彙力、聞く力、文章を書く力を高めたい。・家庭では、家庭学習をしやすい環境作りをし、集中力を高める。
- ・学習したことを生活で活かす、結びつけて考える。・漢検・数検を通じ、小1から中3まで継続することにより学力の向上を目指す。

《大人ができること》

- ・子どもばかりに求めるのではなく、大人も挨拶やルールを守る。・子どもの拠り所になるような大人の存在が必要。・独りではなく共に生きていることを学ぶ。
- ・中学卒業までに身につけることも大事であるが、未来を見据え、子供達にどんな大人になりたいのか、選択肢の多い学園にしていくことが大事である。
- ・たくさんの体験の場を子どもたちに作りたい。
- ・地域活動を通じて、社会性を学び、また子どもたち自らが企画を立てられるような場所なども用意することも選択肢の一つである。 など



全国育樹祭におおさわ学園の子どもたちが参加



《参列者レポート》

11月18日、全国育樹祭に、おおさわ学園の子どもたちが参加しました。卒業生の伴奏でおおさわ学園合唱団が日本の歌を披露し、拍手喝采を浴びました。少し緊張し、少し誇らしげな子どもたち、見ている方もまた緊張しつつ、ブラボー！と叫びたいような心境でした。学園の先生方、保護者の皆様、主役の子どもたち、本当にお疲れ様でした。感動をありがとうございました。



3学期はこれらの話し合いをもとに、おおさわ学園の「実行プラン」を検討し、プランに沿った「地域の皆さまとの話し合いの会」を開催します。